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香港文匯報訊（記者 黃晨）天津濱海新區危險品庫爆
炸事故牽動全國人民的心。天津市政協常委、中國僑商會
副會長、華燊集團主席沈家燊昨日往中聯辦為災區捐款20
萬元。中聯辦協調部副部長張方、副巡視員張麗代表接受
善款，並對沈家燊表示感謝。
沈家燊表示，身為天津人，是次爆炸事故令他痛心，

「我們一定要追查事故原因、嚴懲肇事者，並汲取教
訓。」他呼籲所有傳媒需客觀如實報道真相，因為炒作是
對死者的不敬和對傷者的傷害。
是次事件引起中央的高度關注，全國四方八面的力量紛
援助天津，沈家燊相信天津市委市政府有足夠能力判斷及
處理事故。他強調，發展京津冀都市圈是重大國家戰略，
也是全世界上最大、發展前景最好的都市圈，相信事件不
會影響廣大投資者對天津和濱海新區的投資意慾，他自己
對天津未來仍然充滿信心。「為天津祈禱、我們熱愛天
津！」

張方：善舉體現覺悟責任感
張方表示，沈家燊的善舉體現了政協委員的覺悟和責任

感。是次爆炸事故引起中央、國務院的重視，習主席和李
總理都第一時間作出相關指示，要求徹查事件，把救人放
在第一位。從中央到地方，全國人民、港澳台同胞都在關
心天津，網上也掀起了為天津、天津人民祈禱的活動。他
相信天津市委市政府、天津人民戰勝困難的能力，更相信
天津未來會更好。
張麗讚揚沈家燊的善舉：「沈先生作為優秀的政協常

委，多年來對香港有擔當、對國家和家鄉更有擔當。」她
表示，中聯辦會做好捐款跟進工作，盡快將善款用於災
區。

港長沙商會入駐高新區

香港文匯報訊（記者 譚錦屏、李青霞湖南報道）香港中華廠商
聯合會會長、香港長沙商會會長李秀恒日前率團訪問湖南長沙，並
於8月14日為香港長沙商會入駐長沙高新區國際科技商務平台揭
牌。長沙市委常委、統戰部長文樹勳，長沙市政協副主席、市工商
聯主席彭繼球等領導出席揭牌儀式。
香港長沙商會由本報作為主要發起單位之一、於2012年8月20日

在香港成立。在近3年的時間裡，香港長沙商會組織會員積極參與長
沙招商引資活動，並定期進行兩地互訪，為促進香港與長沙兩地的
經貿交流做了很多務實的工作。
據悉，長沙高新區國際科技商務平台主要吸引境外政府科技商務

部門、工商協會等服務機構聚集，旨在促進長沙與海外機構在科技
商務方面的交流與合作，為海外駐長沙機構提供更好的服務。

李秀恒鼓勵會員投資長沙
李秀恒表示，自高鐵開通之後，長沙與香港的來往更加方便，廠

商會、香港長沙商會有很多會員已進入長沙，並且生意做得不錯。
透過他們的示範作用，可以引領更多的香港企業來長沙投資，「香
港長沙商會入駐長沙高新區之後，兩地之間的交流將進一步密切。
商會一方面鼓勵會員企業積極來湖南特別是長沙投資，同時還會聯
絡更多國外的大企業到長沙，成為長沙招商引資、對外交流的一個
好平台。」
長沙市委常委、統戰部長文樹勳表示：「（香港長沙商會入駐）

是長沙完善開放平台建設、提升城市國際形象、打造中部開放發展
新高地的歷史機遇，真誠希望香港企業家朋友關注長沙、加盟長
沙，合作共贏，共創輝煌！」
在湘期間，湖南省副省長何報翔會見了訪問團一行。何報翔對訪
問團的到訪表示歡迎，並向訪問團介紹了湖南省經濟發展情況。他
表示，「香港和湖南關係非常緊密，香港不僅是湖南的第一大外資
來源地，也是湖南出口的第一大市場，有很多貿易都是通過香港轉
口的。」此外，港商在湖南承接產業轉移方面也作出了巨大的貢
獻。
據悉，長沙目前已開通黃花國際機場到香港的貨運包機；岳陽港

也已開通到香港的水運航線；郴州市開通了公路口岸，可以直接把
貨物從湖南運到香港。

吉林中新食品區來港推介

香港文匯報訊（記者邵萬寬）由吉林省政府主
辦，香港中藥業協會、香港食品業總會協辦的
「中新（中國－新加坡）吉林食品區推介交流會
暨吉港名優產品對接洽談會」昨日假港島海逸君
綽酒店舉行，逾50家吉林著名中藥及食品企業與
本港業界近200人出席。百成堂集團主席、吉林
省經濟技術顧問李應生表示，冀透過洽談會讓更
多港人了解吉林「中新(中國—新加坡)吉林食品
區」，進一步了解吉林投資商機，促進兩地經貿
發展。

辛立艷介紹吉林商機
吉林省經濟技術合作局副局長辛立艷，吉林省
深圳辦事處主任劉浩，全國政協委員紀文鳳、李
嘉音，港區全國人大代表雷添良，中華總商會副
會長袁武、王國強及永遠名譽會長林廣兆，國家
中醫藥管理局國際合作高級顧問范佐浩，香港優
質旅遊服務協會主席郭少明，香港中藥業協會理

事長黃光輝，香港食品業總會會長陳建年為洽談
會主持剪綵儀式。吉林省政協委員李俊文等出席
洽談會。
辛立艷表示，近年吉林、香港加強合作、優勢
互補，合作內涵日益豐富。吉林作為重要工業基
地和農產品加工基地，自然資源豐富、生態環境
良好、科教優勢明顯、開發潛力巨大、後發優勢
突出，豐富的農副產品資源和長白山特色資源為
大力發展加工業、食品產業提供了優質的原料保
障。當前，吉林省按國家實現東北新一輪振興重
要提示的要求，主動適應經濟發展新常態，當中
包含無限商機。香港可發揮其人才、金融等優
勢，促進兩地互利共贏。

李應生讚資源豐富
李應生表示，今次洽談會規模比往年大，名優

特產品也非常多，讓香港業界對吉林產品有更深
的認識和了解，希望日後繼續和吉林省政府攜手

合作。吉林省是一個資源豐富的地方，其農產品
和中藥位居全國之首，大會另一重點是推介中國
和新加坡吉林食品區，它是兩國在食品質量安全
領域的重要合作項目，望打造世界級的全產業鏈
食品質量安全保障體系和卓越的食品區品牌。

李長山籲把握機會
該食品區管理委員會主任李長山介紹，中新吉

林食品區的合作區域規劃面積為1,450平方公
里，核心區—中新食品城規劃面積57平方公
里，重點建設食品加工區、國際物流區、現代商
住區、科研服務區、休閑度假區、生態綠地區等
六大功能區；在合作區域發展現代農業，重點培
育優質稻米、專用玉米、精品畜牧、特色水產、
綠色蔬果、長白山藥材等原料生產基地，為食品
區的可持續發展提供充足原料保障。目前，多家
國內外著名企業進駐，部分更已建成投產，希望
港商把握投資機會。

羣力捐百萬慰津消防災民
戴德豐赴中環軍營遞善款 蔡永中代表接受

董太及委員十分關心災情
戴德豐表示，從新聞報道了解到災區災
情及救援情況，身在香港的羣力資源中心
永遠榮譽會長董趙洪娉及各委員十分關心
災區救援官兵的傷亡及災民安置情況，大
家第一時間決定向災區捐出100萬港元善
款，並通過駐香港部隊轉交災區，慰問參
與救災的消防官兵及災民，希望能為災區
盡點綿力。
他表示，香港回歸以來，羣力資源中心
與駐港部隊建立了軍民一家親的深厚感
情，10多年來攜手舉辦了包括青少年軍事

夏令營等眾多活動。他從新聞報道中看
到，在發生爆炸事故後，解放軍醫院應急
醫療分隊火速趕往事發地展開搶救工作，
更派出核生化部隊及直升機協助救援。戴
德豐強調，香港與內地同胞血脈相連，血
濃於水，大家看到災區慘情均深感痛心，
對奮戰在救災第一線的搶險人員表示崇高
敬意，希望傷亡及災情能降至最低，杜絕
同類重大事故發生。他相信當地政府能全
力救災，妥善安置災區民眾，做好災區善
後工作，同時希望香港各界繼續向災區伸
出援手，有錢出錢，有力出力，共同為災
區送上關懷，表達港人愛心。

香港文匯報訊（記者 子京）天津濱海新區瑞海國際物流中心危險品

倉庫於8月12日深夜發生巨大爆炸，嚴重災情牽動港人的心，全國政

協常委、香港羣力資源中心會長戴德豐，昨日代表香港羣力資源中心前

往解放軍駐港部隊中環軍營遞交100萬港元善款支票，希望通過駐港部

隊轉交天津災區，慰問參與救援的消防官兵及災民。解放軍駐港部隊副

政委蔡永中大校代表接受善款支票，他讚揚香港羣力資源中心善長好有

心，感謝大家對災區的關心，駐港部隊將盡快將善款轉交災區。

香港文匯報訊（記者 陳文華）第
九屆中國（香港）國際茶品牌高峰
論壇暨第八屆「金芽獎．陸羽獎」
頒獎禮昨假萬麗海景酒店舉行，來
自內地、港澳台及日韓等茶業界專
家學者、行業領袖和企業代表300多
人濟濟一堂，共襄盛舉。16個品牌
獲「金芽獎」，中國茶文化國際交
流協會會長楊孫西、中國茶葉學會
原理事長程啟坤、中華茶藝聯合促
進會理事長呂禮臻、世界茶文化交
流協會創會會長王曼源、澳門中華
茶道會會長羅慶江等15名茶人獲頒
「陸羽獎」。
該項活動由中國文化產業促進
會、中國茶文化國際交流協會、國
家茶葉質量監督檢驗中心、中國國
際品牌協會、中國新聞傳播中心、
中國茶品牌金芽獎評選活動組委會
等機構聯合主辦。
中國茶文化國際交流協會會長楊
孫西、執行會長張國良，中國國際
品牌協會副會長李飛，四川省農業
廳廳長任永昌，金芽獎評委會主任
劉勤晉，中國社科院工業經濟研究
所研究員張世賢，雲南農大普洱茶
研究院原院長邵宛芳，中國茶文化
國際交流協會副會長吳志斌、劉偉
忠、吳軍捷，日本中國茶協會常務
理事藤井真紀子，香港新聞工作者
聯會副主席郭一鳴，廣東海利集團

董事長陳駿平，中華茶藝聯合促進
會理事長呂禮臻，日本中國茶協會
會長王亞雷，香港世界茶聯合會監
事長葉榮枝等出席。
李飛表示，品牌國際化是貫徹

實施國家促進中國企業「走出
去」的重要方針。互聯網時代，
中國茶企業在觀念、格局、模
式、管理、成本、資本、人才等
領域與時俱進、創造新的奇跡和
新增長點，是當前中國茶行業面
臨的重大課題。論壇以品牌國際
化的新思路，金融、資本與商業
模式創新等主題展開探討，推動

茶企實施品牌、模式及觀念創
新，實現從「中國名茶」到「中
國品牌」的華麗轉變。

張國良冀打造中國茶品牌
張國良表示，來自學界、業界的

專家在高峰論壇深入淺出地講解中
國茶文化和業界品牌建設的出路，
內容精彩，獲益匪淺。他引用業界
老前輩的點評「中國茶有名牌、無
品牌」，指出中國有10大名茶，但
沒有具體品牌。所以，中國茶文化
國際交流協會成立後，一直致力打
造中國茶品牌，弘揚中國茶文化，

組織兩地交流、推動發起香港國際
茶展等活動。他指品牌能承載文
化，而茶是中國文化的重要部分，
兩者應緊密結合。剛剛結束的米蘭
世博會中國館舉辦了盛大的中國茶
文化周，內地20多家品牌企業向世
界推廣中國茶品牌和茶文化，非常
成功。
論壇匯聚海內外茶界和品牌專家

論道，分別由6位學界和業界專家以
茶的歷史、品質、品牌建設及在
「一帶一路」中的機遇作主題發
言，進行高端對話，嘉賓各抒己
見、暢所欲言。

■沈家燊伉儷捐款20萬，張方（左）和張麗（右）代表接受。

■中新（中國－新加坡）吉林食品區推介交流會暨吉港名優產品對接洽談會，賓主主持剪綵儀式。 邵萬寬 攝

■■第九屆中國第九屆中國（（香港香港））國際茶品牌高峰論壇暨第八屆國際茶品牌高峰論壇暨第八屆「「金芽獎金芽獎．．陸陸
羽獎羽獎」」頒獎典禮舉行頒獎典禮舉行，，獲獎者與嘉賓合影獲獎者與嘉賓合影。。 劉國權劉國權 攝攝

楊孫西等15人獲頒「陸羽獎」

■李秀恒、文樹勳、彭繼球等為香港長沙商會入駐長沙高新區國際
科技商務平台剪綵。 易新 攝

■湖南省副省長何報翔（右）會見李秀恒一行。 李青霞、易新 攝

■香港羣力資源中心會長戴德豐（右）遞交100萬港元善款支票
予駐港部隊副政委蔡永中。 香港文匯報記者彭子文 攝


